

**A PROPÓSITO DEL ENFOQUE DE GÉNERO EN LOS PROYECTOS FOCALES
“LA PALMA”, “JIBACOA” Y “LAS CAOBAS” COMO PARTE DEL PROGRAMA
DE INNOVACIÓN AGROPECUARIA LOCAL**

Annia Martínez Massip

Universidad Central “Marta Abreu” de Las Villas, Cuba, massip@uclv.edu.cu

Tres meditaciones acerca del proceso de innovación agropecuaria local con enfoque de género en los proyectos focales “La Palma”, “Jibacoa” y “Las Caobas” que rondan entre: rupturas inherentes a los proyectos de cambio social, el rol institucional de la familia rural y la innovación institucional como factores que promueven el capital social.

Palabras claves: rupturas sociales, familia rural, innovación institucional